

# Naveillan oficia a Hacienda por fondos de emergencia en medio de incendios forestales en el sur del país

**En el contexto de los graves incendios forestales que afectan a las regiones del Biobío y Ñuble, la diputada por La Araucanía, Gloria Naveillan, ofició al Ministerio de Hacienda solicitando información detallada sobre los fondos de emergencia disponibles en el país, su nivel de ejecución y los recursos actualmente disponibles para enfrentar catástrofes de gran magnitud.**

La parlamentaria explicó que la solicitud busca transparentar cuánto se ha gastado de los distintos fondos existentes y cuánto queda efectivamente disponible para atender emergencias como los incendios forestales que hoy mantienen a miles de familias en riesgo. "Cuando el país enfrenta tragedias de esta magnitud, es fundamental saber con qué recursos reales cuenta el Estado y si estos son suficientes para responder de manera oportuna", advirtió.

Uno de los fondos consultados es el Fondo de Estabilización Económica y

Social (FEES), que a enero de 2026 se encuentra en uno de sus niveles históricos más bajos. Según información oficial del propio Ministerio de Hacienda, el valor de mercado del fondo alcanza aproximadamente los US\$ 3.883 millones, tras sucesivos retiros destinados a financiar déficits fiscales y amortizar deuda pública. Solo desde marzo de 2022, el gobierno ha girado cerca de US\$ 4.000 millones desde este fondo.

Naveillan recalcó que, si bien el FEES fue creado como un mecanismo de estabilización macroeconó-

mica, en la práctica opera como el principal "colchón financiero" del país para enfrentar eventos extraordinarios. En ese sentido, alertó que el bajo nivel actual del fondo genera dudas razonables sobre la capacidad del Estado para responder adecuadamente ante una emergencia de gran escala, sin recurrir nuevamente al endeudamiento.

Asimismo, la diputada solicitó antecedentes sobre otros instrumentos disponibles, como el Fondo Nacional de Reconstrucción, creado tras el terremoto



de 2010 y que se nutre de aportes públicos y privados. Este fondo acumula cerca de \$9.500 millones de pesos en donaciones destinadas a distintas catástrofes, recursos que no se encuentran en una cuenta única, sino que corresponden a montos ya asignados o comprometidos para diversos procesos de reconstrucción.

Finalmente, Naveillan sostuvo que su oficio apunta a asegurar una gestión responsable y transparente de los recursos públicos en momentos críticos. "Chile vive emergencias todos los años. Por eso es clave saber con claridad qué fondos existen, cómo se han usado y si realmente estamos preparados para enfrentar tragedias como las que hoy afectan al Biobío y Ñuble", concluyó.